

# ALICANTE OBRERO

## DIARIO DE LA TARDE

### DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

**10**  
céntimos semanales

REDACCION Y TALLERES  
San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen  
y de los firmados son responsables sus autores.

**10**  
céntimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

POR LOS ALIADOS

## Un Manifiesto

Pintores, hombres de ciencia, autores dramáticos, músicos, políticos, poetas, industriales, escultores, comerciantes, críticos, dibujantes y periodistas de Cataluña han firmado y publicado un Manifiesto en que hacen votos por el triunfo de los aliados. Los firmantes no constituyen toda Cataluña; pero representan, salvo algunas excepciones, lo más granado de ella.

Por esta razón, y por la alteza de espíritu que inspira el documento, nos complacemos en reproducirlo.

Dice así:

«Los firmantes, catalanes dedicados a los espirituales trabajos del arte, las letras, la ciencia y la política, queremos alzar la voz en esta hora trágica de la historia del mundo. Queremos decir nuestra convicción, y al mismo tiempo declarar nuestras simpatías. Nos creíamos obligados como ciudadanos de la República universal del Espíritu, y asimismo, como hijos de Cataluña, la cual, por la herencia riquísima de su vieja gloria, y por las claras y fuertes esperanzas en su porvenir, no puede desinteresarse de la gran pugna que llena hoy la Europa.

«No sabríamos nosotros mirar la lucha con cuidado frío é indiferente. Si no participamos con las armas, comprendemos bien que las ideas y los sentimientos nuestros también están dentro de la batalla. Teníamos una convicción y sentimos su amor, y hemos de proclamarlos alta y noblemente.

«Nuestra convicción es que en la guerra actual los supremos intereses de la justicia y de la humanidad piden la victoria de los Estados de la Triple Inteligencia.

«Y nuestro amor es por Francia y por Inglaterra, poseedoras, hace siglos, de la alta maestría civil; por Bélgica y por Serbia, pequeños pueblos que acababan de dar inmortales ejemplos.

«Nuestra simpatía no podía faltar a estos pueblos. Y sobre todo, no podía faltar a Francia, vecina de Cataluña por la tierra y por el alma, en donde, Pirineos allá, tenemos hermanos nuestros, gente de nuestra raza, de nuestra sangre, de nuestra lengua. Raza, sangre y lengua que son las del más elevado caudillo de los soldados franceses.

«A los que combaten por una causa justa no hemos de privarles del consuelo espiritual de nuestra pública simpatía. Ni hemos tampoco de callar nuestra condenación de los procedimientos crueles puestos que, negando

las convenciones con que la civilización humana había opuesto un freno a la furiosa violencia de la guerra, han hecho retroceder los sistemas de lucha a los siglos pasados y han degradado la fuerza, haciéndola instrumento de venganza y de temor.

«Estas son nuestras afirmaciones categóricas. Estamos al lado, en espíritu y en anhelos, de Inglaterra, Francia y sus aliados. Por sus triunfos hacemos votos cordiales desde la tierra de Cataluña, a la cual la mar latina recuerda a todas horas cuál es su lugar.»

## Postal diaria

*La conciencia lo es todo. ¿Qué importa el desdén de los pedantes, el chismorreo de los imbéciles, las calumnias de los envidiosos, los vejámenes de los santurrones, la persecución de los que mandan, las exco-municaciones de los fanáticos, las sentencias de los sectarios? La satisfacción del deber cumplido, el testimonio íntimo de la conciencia, esa es la felicidad. La única que no engaña.*

RENAN.

## CHIRIGOTAS

En Alicante parece que no hay autoridades.

Las calles están llenas de chicos vagabundos, que no van a la escuela y se ocupan en hacer daño a las personas y las cosas.

Y nadie, absolutamente nadie se ocupa de que esos niños vayan a la escuela para que se eduquen.

Y no molesten ni perjudiquen a los demás.

De seguir así, vamos a formar una ciudad de «golfos».

¡Cuando esos niños sean hombres!

La guerra ha entrado en el «décimo mes» de su embarazo.

¡Y no ha dado a luz!

Y lo peor es que no se notan ni síntomas de alumbramiento.

A pesar de tantos reconocimientos. Y ataques y contraataques.

Ya sabrán ustedes que en las salas de los cines está prohibido fumar por orden gubernativa.

También sabrán que los guardias de Seguridad hacen cumplir lo que rezan los cartelitos que penden de las paredes.

Lo que les tiene sin cuidado a los guardias son los «rebuznos» y palabras obscenas de algunos zagalones que pasan la velada molestando a los espectadores.

¿No le parece al señor gobernador

que los guardias podrían acallar los desahogos de esos zagalones?

La Prensa de Madrid asegura que, con motivo del incendio de las Salesas, se han quemado todos los «frescos».

¡Hombre! «todos los frescos», no puede ser.

Cómo se conoce que esos periodistas no han estado en Alicante.

Y no han visto los que aquí transitan a diario por nuestras calles.

Y esos no se han quemado.

Por... «fortuna».

Las lluvias de estos días han puesto las calles imposible de transitar.

Los hoyos, baches y todo lo demás que pone en peligro la vida del transeunte, no hay ningún concejal que se preocupe de remediarlo.

Todos se entretienen en otras cosas más placenteras, pues eso de mirar por tierra es propio de chiquillos para no caer.

Y ellos ya son mayores de edad y pueden marchar solos sin temor a tropozones.

La Prensa dice que los alemanes avanzan.

¡Dios mío! ¿Todavía avanzan?

Pues es lo mismo que lei en la primera semana de la guerra.

¿Siguen lo mismo?

¡Qué poco hemos adelantado!

Y hay quien habla del próximo fin.

¡Si parece que empieza!

DON PROCOPIO.

## La taberna

Entre cantares obscenos, blasfemias, voces y gritos, con un humo que trastorna y hace perder el sentido, —si es que de sentido gozan los concurrentes asíduos a una estancia en que al entrar, ya quedan envilecidos—; sin otra luz que un quinqué con su tubo ennegrecido, al fondo un mal mostrador y al centro mesas de pino, en las paredes pintadas alegorías del vicio, firmadas por unos cuantos meritorios del «banquillo»; templo de todo lo malo, hogar de todo lo indigno, llave que abre fácilmente el candado del rastrillo, crisol en donde se funde la vagancia con el vicio... es sin duda la taberna «la antesala del presidio.»

BRAVO YLECEA,

## ¿Podemos ser libres?

*El hombre a través de los tiempos*

El primitivo hombre salvaje que vivió bajo la égida de las tempestades, sin abrigo y sin hogar, alimentándose de la fruta y de la caza, sin instrucción, sin ciencia, sin arte, dejándose guiar por sus instintos naturales y luchando a zarpazos con las fieras en medio del bosque, para disputarse la presa, debió ser más feliz que las presentes generaciones.

Los pueblos eran las cavernas y las habitaciones, lacustres a orillas de los ríos; su ciencia la admiración del sol, del universo; su arte, la contemplación de la naturaleza con su fauna y flora; bosques de árboles gigantes cubiertos de flores silvestres de múltiples colores, ríos, lagos y arroyuelos con sus maravilloso y bello que le servía de recreo; y allí, en medio del oasis florido, conquistaba a la mujer con engaños o por la fuerza, gozando del amor natural, de ese amor salvaje que pinta Zola en las pasiones humanas, sin refinamientos hipócritas y místicos, hijo de nuestra degeneración social.

Allí, haciendo la vida natural, sin cuidarse del por qué de las cosas, no tenía amos ni señores, ni autoridad, ni religiones, ni dioses, todo era de todos, nada era de nadie.

Allí desarrollaba sus fuerzas haciendo ejercicios entre los peñascos y trepando por las ramas de los árboles. No conocía familia, todos eran hombres con derecho a la vida, y vivió sin cuidarse del mañana, ni del presente. La palabra esclavitud ¿qué sabían ellos de eso? Era libre, sin idioma, sin dialectos; sonidos guturales era su lenguaje. Y así vivía y así se desarrollaba, fuerte y enérgico, para la lucha y para el amor.

Más esta ley de evolución que llamamos progreso, le dió a conocer la ciencia, el arte, la industria, la autoridad, el dinero, los dioses, la esclavitud, el amo, el señor, el rey, y toda esta farándula de leyes, reglamentaciones, derechos y deberes que nos han hecho débiles, sumisos, encadenados, cobardes, sin energías para luchar, sin corazón para amar.

Ahora no vivimos en el bosque, vivimos en ciudades populosas llenas de comodidades, edificadas sobre cloacas infestas, aspirando emanaciones inmundas que nos envenenan; y en medio de esta ciénaga asquerosa, se desarrolla el venéreo, la sífilis, la tuberculosis, la viruela y toda clase de enfermedades

que la civilización moderna nos ha traído. Y para colmo de iniquidad nos llaman libres y nos hablan de higiene y de salud pública y nos dicen que hemos conquistado la vida... Si, hemos conquistado la vida del ilota, del pária, del esclavo; si, hemos conquistado la vida del hambriento, del haraposo, del miserable; hemos conquistado la vida de la cárcel, del presidio, del patíbulo.

Vivimos en este inmenso piélago social de la mentira, del engaño, de la corrupción. ¡Maldigo de esta vida la vida que yo quiero conquistar, es la vida del hombre libre, sin fronteras, sin propiedad, sin autoridad, sin amos, sin señores y sin ninguna moral, sin religiones y sin dioses. La vida real, natural de los instintos, la vida del goce, de la orgía y del placer. Esta es mi vida, esta es mi libertad y protesto de la vida que me habeis legado con vuestra civilización. No quiero la vida científica que me encadena, no quiero la vida reglamentada que me oprime, no quiero la vida señorial que me tiraniza. Quiero vivir, pero en el oasis de la vida, no en la charca sucia de vuestra civilización.

UN GUSANO ROEDOR

Villena 9 Mayo 1915.

DE LAS CALLES

## Un ruego del Sr. Langucha

Vamos á dar cumplida satisfacción á nuestros lectores haciéndoles conocedores del ruego que formuló el concejal «liberal demócrata» Sr. Langucha en la sesión pasada y que en nuestro número de hoy.

En el periodo de ruegos y preguntas, el referido concejal usó de la palabra para pedir que sea reparada convenientemente la calle de San Nicolás, para que pueda pasar tan solo el auto del Sr. Alberola Canterac y que se permita el paso también del citado vehículo desde el primer pórtico Consistorial hasta la esquina del antiguo depósito de máquinas de coser «Werthein» y de lo contrario que se permita el tránsito del vehículo desde dicha esquina hasta la puerta de San Nicolás de la plaza del Abad Penalva.

Esto es que la plaza citada y la calle de los Angeles que están recientemente reparadas van á ser deterioradas porque un señor tenga capricho de acudir en auto á las misas de la Colegiata y otro señor caprichoso en satisfacer al católico apostólico romano.

Mientras tanto se pierde el tiempo en esto, duermen en el sueño del olvido, acuerdos tomados en tiempos de la eternidad en que los ediles de la izquierda han pedido reparar las calles de Navas, Torrijos, Gerona, Teatinos, Diluvio, Bazán, Avenida Zorrilla, Riego, Bailen, Mendez Nuñez, Altamira, Jorge Juan, barriada del Carmen, Puente, Barranco y en fin la mayor parte de la capital, porque casi todas las calles de la capital, excepto algunas céntricas, se encuentran en lamentabilísimo estado.

Obreros: Leed y propagad  
ALICANTE OBRERO.

## Dice el gobernador

Que lo huelga de zapateros de Elda va por buen camino á su juicio, pues el alcalde de aquella ciudad dijo que vendría comisión de no encontrar arreglo al conflicto.

Que han sido multados 75 Ayuntamientos de esta provincia en lo que permite la escala de la ley municipal, por la autoridad gubernativa, en virtud de ser morosos con el contingente provincial.

Que aspirado el plazo conveniente, se procederá al cobro del importe de las multas por vía ejecutiva, y

Que la Conferencia que sobre «la barbaridad alemana con el «Lusitania» y en el Cine Sport, tenía que celebrarse en la mañana del próximo jueves, pedida por D. Emilio Costa, ha sido suspendida por orden gubernativa.

## El hundimiento del «Lusitania»

### Un español heroico

Paris. En su número de hoy publica «Le Figaro» un despacho, según el cual durante las operaciones de salvamento de los pasajeros del «Lusitania» muchas mujeres y niños se salvaron merced al arrojo y á los denodados esfuerzos de un joven español, don Vicente Egaña, que realizó actos de verdadero heroísmo.

Al ocurrir la explosión y comenzar con la natural precipitación, el lanzamiento de botes, que ocupaban apresuradamente los pasajeros, el joven Egaña se negó á tomar sitio en uno de ellos, y cediendo su puesto á una señora se lanzó en busca de mujeres y niños, recorrió el buque de popa á proa, repitiendo la operación varias veces, y sacando en brazos á los niños de los camarotes iba á depositarlos en las canoas, alentando á las mujeres, que corrían alocadas por el buque, é infundiéndolas valor las llevaba del brazo hasta los botes y volvía á meterse por los pasillos, animando y tranquilizando á todo el mundo.

Así permaneció trabajando, hasta que inclinado ya el buque, y cuando el agua lo había invadido, el joven español se lanzó al agua y nadó largo rato, hasta que fué recogido por una canoa, ocupada en su mayoría por niños y mujeres á quienes él había salvado.

### Indignación en los Estados Unidos

Paris. - Un cablegrama fechado en Washington, y dirigido al «Petit Parisien», dice que ha sido tal la indignación producida en Norte América por el hundimiento del «Lusitania», que la Embajada alemana está custodiada por la Policía, ante el temor de que sea asaltado el edificio.

### Esperando una opinión

Paris. - En los Estados Unidos es muy grande la indignación por el bárbaro hundimiento del «Lusitania».

Se espera con impaciencia la actitud que tomará el presidente, Mr. Wilson.

Es probable que detallará su opinión esta noche en Filadelfia.

## MURCIA

### La lluvia

No cesa durante varios días una pertinaz lluvia que hace imposible el tránsito por estas calles de Dios.

La sexta capital de España, en el momento que algunos nubarrones nos deja caer esa «divina gracia de Dios» parece un villorrio de Marruecos.

Desde la calle de un Príncipe Alfonso (no dice cual) hasta el último callejón, están llenos de charcos y baches, que hace tan difícil el tránsito que está uno expuesto á romperse la crisma.

¡Es una alhaja el municipio de la siete veces coronada ciudad de Murcia!

### De política

Para el día 23 está anunciada la visita del conde de Romanones.

El municipio ha acordado en su última sesión y á propuesta del concejal Sr. Jover, se levanten arcos á la entrada de la ciudad; y una representación del Ayuntamiento salga á la estación á recibirle, con el fin de que el recibimiento sea oficial.

El municipio tomó dicho acuerdo por haber ayudado el conde de Romanones á la comisión que fué á Madrid para gestionar lo de la Universidad.

G. G. GIMENEZ

## Casa de Socorro

### Beneficencia municipal de Alicante

En virtud de lo dispuesto por el excelentísimo Ayuntamiento Constitucional de esta ciudad, el día 15 del actual se celebrará en el salón de actos del Palacio Consistorial los ejercicios de oposición para proveer una plaza de practicante de beneficencia y sanidad municipal, con destino á la Casa de Socorro.

Lo que se pone en conocimiento de los interesados y del público en general.

Alicante 10 de Mayo de 1915.

## Explosión

### Cuatro heridos

Zaragoza. - En la explanada del castillo de la Aljafería ha ocurrido un suceso que ha tenido tristes consecuencias.

Hace unos tres años se contruyó un pozo para recoger en él las aguas sucias de los cuarteles. El pozo estaba herméticamente cerrado desde su construcción y al abrirlo estallaron los gases, produciendo una detonación enorme.

Los obreros Mariano Calleja y Agustín Simón, que se encontraban trabajando en él, resultaron con quemaduras en la cara, en el pecho y en las manos.

También resultaron heridos los niños Ureta y Gonzalez, que presenciaban la operación.

Los heridos fueron auxiliados por los médicos de los regimientos del Infante y de Aragón.

Las heridas que sufren son de pronóstico reservado.

Hoy cobrarán los guardias urbanos.  
Ya era hora.

## Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, á don Eduardo Barriobero y Herrán, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Ctn.

Total. . . . . 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

## NOTICIAS

El presidente del comité liberal conservador maurista, ha tenido la atención que agradecemos, de invitar á nuestro director al mitin de propaganda maurista que tendrá lugar mañana en el Teatro Verano.

El día 10 de Julio, se celebrará en la sala audiencia del Juzgado de Elche la subasta de 16 áreas 60 centiáreas de tierra situada en la partida rural de Torellano Alto, por al tipo del 225 pesetas.

Dicha finca linda con el muelle de la estación de Torrellano por su parte Norte.

Ha salido para el sanatorio de Busot, la distinguida familia del concejal republicano de nuestro Ayuntamiento don Santiago Soler.

### Rasgo de esplendidez

Según nuestros informes, la señora viuda de Torras, ha gratificado con esplendidez á los dos reposteros que evitaron el robo en sus almacenes la noche del sábado último.

Damos la enhorabuena á estos queridos amigos, así como también á la señora viuda de Torras.

Todas las noches se ven muy concurridas las exhibiciones cinematográficas en el Salón Moderno.

El programa para esta noche es de los que se llevan al público de calle.

GANGA. - Se vende una máquina de coser «Singer» bobina central en muy buenas condiciones. - Razón: Juan Herrera, 16.

El inspector jefe de Vigilancia de Alicante, D. José M. Ciurana Pedrol, en atento B. L. M., nos participa haber tomado posesión de dicho cargo. Agradecemos la atención.

Ha sido inscripto en el Registro civil con los nombres de Vicente, José, Cristóbal, el hijo primogénito de nuestro querido amigo don Vicente Albert Esteve.

Fueron testigos y firmaron el acta los Sres. D. José Guardiola Ortiz y D. Miguel Pujalte Garcia.

El sábado celebrarán su beneficio los aplaudidos actores Arturo Lledó (Buzo) y Manuel Alzarez (Petaca).

Se pondrán en escena «Las bribonas», «La marcha de Cádiz», «Ruido de campanas» y «La tea de la discordia».

Deseamos á los beneficiados muchos aplausos y una gran entrada.

**Modista**

La conocida modista Josefa Llorca ha trasladado su taller á la calle de Riego, núm. 6, bajo, donde ofrece sus servicios á su clientela.

Se admiten señoritas para enseñanza de corte y confección á precios módicos y convencionales.

Figurines y patronos de las últimas novedades.—Riego, 6, bajos.

El vapor «Cabo Menor» procedente de Barcelona ha descargado 67 sacos de patatas, 110 de guisantes y 7 de arroz.

Ha regresado de Valencia nuestro querido compañero en la Prensa, don Conrado Pérez Aznar, director del «Boletín del Círculo Unión Mercantil» y del de la Cámara de la Propiedad. Sea bienvenido.

Mañana á las cuatro de la tarde celebrarán en el Teatro Verano un mitin los mauristas de Alicante.

Para fines de mes se anuncia el enlace de nuestro estimado amigo don Antonio Vilaplana, con la agraciada y simpática señorita Sofia Sevilla.

Con tal motivo están recibiendo los futuros cónyuges numerosos regalos de sus amistades.

Por adelantado deseamos miles de felicidades.

Por la línea de M. Z. A. han llegado 100 sacos de harina.

La empresa del Cine Sport está estudiando la manera de poner el salón en condiciones veraniegas para no interrumpir las representaciones durante los meses de estío.

De Sevilla ha llegado el vapor «Cataluña» que descargó 1 892 sacos de trigo y 50 de harina.

Angeles Asensi Calleja, Josefina Peix Peille, Juan Ramón Brotons, Bautista Boronat Gisbert y Fuesanta Vidal Nicolás, domiciliados últimamente en esta capital, deberán comparecer como testigos, el próximo día 19 del actual á las diez de la mañana, en la Audiencia provincial de Alicante, con objeto de asistir al juicio por jurados de la causa seguida en este Juzgado de instrucción contra José Mateniente Cuenca y Valentin Ruiz Gomiz, procesados en causa que se les sigue á los mismos por el delito de homicidio.

**Luchas sociales****Huelga**

Barcelona.—Siguiendo el acuerdo adoptado en la reunión celebrada anoche, se ha declarado en Sabadell la huelga general de los obreros de la industria metalúrgica.

El acuerdo fué adoptado por mayoría de votos.

En algunos talleres ha trabajado una minoría de obreros.

Se han presentado algunos obreros metalúrgicos al alcalde, protestando de la huelga.

**Partos**

Academia preparatoria completa para la carrera de Comadrona, con arreglo al último plan de estudios, bajo la dirección de

**Doña Josefa Grau**

Profesora en partos.

SAN VICENTE, 61.—ALICANTE

**El hambre****A Francia**

Barcelona.—Es crecidísimo el número de obreros españoles reclutados por agentes franceses para ir á trabajar á Francia.

En el puerto hay un vapor dispuesto para conducir buen número á Marsella.

**Malestar**

Madrid.—Se reciben noticias de provincias acusando malestar por la carestía de las subsistencias.

**Sucesos****Amenazas**

A consecuencia de haber sido sustituidos los obreros Manuel Pastor Picó, su hermano José y un hijo del primero que trabajaban en la fábrica de sacos de Fourcade y Proyot, éstos amenazaron de muerte á Carlos Beviá Hernández y su hijo Carlos Beviá Sirvent, por creerlos causantes de la sustitución.

**Correspondencia**

D. M.—Murcia.—Recibida carta. Hacemos aumento paquete. Puede colaborar amigo que indica.

E. M.—Alcoy.—Recibimos giro postal igual al de la anterior semana que no son conformes, pues debía descontar solamente el 25 por 100 y los gastos de giro. Supongo habrá recibido los carteles. Puede mandar por el «carnet».

Enrique Santa.—Elda.—¿Qué te ocurre, compañero? ¿Es que no tienes pluma o no tienes ganas de escribir? Mira que así no le podrás decir otra vez lo que le dijiste á «L. de la Acracia».

**Pascual Orts, procesado**

Si en nuestro Ayuntamiento había algún concejal honrado y decidido á mirar por los intereses del pueblo, este lo es el republicano Pascual Orts.

Pues bien, como es incompatible ser honrado y concejal algunas veces, las alimañas políticas han tejido una «trama», que á no ser tan conocida la honradez de dicho edil, casi dudariamos de su veracidad.

En el queridísimo colega «El Luchador», de anoche, publica el amigo Orts todo lo que con él se ha hecho para inutilizarle política y civilmente.

Por falta de espacio no lo reproducimos, pero prometemos ocuparnos, desde luego apartando la parte política.

Pascual Orts, como nosotros, honrará el banquillo de los acusados, por defender á un pueblo que es más apático que torero.

**Crónica de sucesos****Tres muertos**

Sevilla.—En el Pueblo de El Coronil se hallaba Juan Sánchez con dos hijos de cuatro y siete años recogiendo piedras en las zanjas de una cantera.

Se produjo un hendidamiento y quedaron los tres sepultados.

Cuando la Guardia Civil los extrajo eran ya cadáveres.

**Un motin**

Salamanca.—Numerosos grupos de mujeres y niños se han dirigido á la estación ferrea, impidiendo la salida de expediciones de trigo y cañeno.

En los almacenes de los acaparadores causaron destrozos de consideración.

daron como huéspedes en la Villa, mientras los demás marchaban en sus carruajes,

»Estos fueron los afortunados, porque á eso de las dos de la mañana, mientras todos descansaban, estalló de improviso en la casa un formidable incendio, sorprendiéndolo en su sueño á los habitantes, que, locos de terror, luchaban por salvarse.

»La escena fué espantosa; la claridad de fuego llegó hasta Como, desde donde se enviaron bombas para sofocar el incendio y una compañía de soldados para socorrer á las víctimas, pero cuando llegaron al lugar del suceso ya el fuego había cumplido su obra de destrucción.

»Desde la planta baja las llamas invadieron en un instante los pisos superiores, y en breve todo el edificio pareció un inmenso volcán, desde donde partían gritos de desesperación y agonía.

»Pocos se salvaron de la horrenda catástrofe, entre ellos se hallaba la vieja condesa Givio, que resultó trastornada por el susto.

»Nadie recordaba un incendio tan terrible, y los supervivientes, aterrados, vieron que en poco tiempo el palacio había quedado reducido á un montón de pavesas.

»Aún no se conoce el número de los desgraciados que perecieron, ni la causa del incendio, pero se supone que fué debido al descuido de algún criado que inadvertidamente prendió fuego á alguna cortina.

**Segunda parte****El rey de los traperos**

I

Habían transcurrido tres años desde el día en que fué condenado Guido Rion.

En los últimos días de Diciembre la Prensa lombarda publicaba este horrible suceso, que los demás periódicos divulgaron en forma siguiente:

«Nuestros lectores recordaran la historia de la condesa Givia que, hipnotizada por un aventurero, un tal

**Consuelo Pascual**

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Esta Academia cuenta con profesoras y profesores para el examen de ingreso.

Material completo para la enseñanza y pre paración.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

**Bar CHUPITO**

El cuarto de la Enfaguera pone en conocimiento del pueblo de Elda, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrarán toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los domingos sirve patatas fritas y chioharro.

Hay mesas de recreo para dominó a todo el público se le servirá a 5 y 10 céntimos.

A los boicoteados 25 pesetas la copa

NUEVA SOMBRERERIA

**J. Acevedo**

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

**EL JIJONENCO**

¿Queréis con prar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vich? Visitad el establecimiento de Juan Antonio Lopez Gullón.

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.—ELDA

**ALICANTE OBRERO**

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

	Pesetas
En Alicante, un mes . . . . .	0'50
Fuera de la capital: trimestre . . . . .	1'75
Extranjero: semestre . . . . .	6

--- Números sueltos ---

Del día . . . . .	0'5
Atrasados . . . . .	0'25

**ANUNCIOS**

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

**COMUNICADOS**

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

**PAGOS ANTICIPADOS****“L'ABELLE”**

Compañía francesa de seguros contra accidentes del trabajo, individual, responsabilidad civil y automóviles

Autorizada por Real Orden de 3 de Agosto de 1911 de conformidad con la Ley de 14 de Mayo de 1908

La póliza colectiva de esta compañía es de las más liberales que se ofrecen las Compañías.

Para los riesgos de accidentes del trabajo no necesita L'ABELLE, aplicar la prima mínima, como hacen la mayoría de las Compañías. El asegurado nada más paga el tanto por ciento de los salarios invertidos.

Delegación general en España: Calle Claris, núm. 20, BARCELONA.

Agente general en ALICANTE y su provincia: **D. Luis Américo**  
SAN FERNANDO, 55, BAJOS

Clases especiales preparatorias del bachillerato y carreras del magisterio, vigiendo módicos honorarios. Para informes en esta dirección.

**AVISOS UTILES**

Medios y horas de comunicación de Alicante

**Ferrocarriles M. Z. A**

**Correo de Madrid:** Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas. — **Tren mixto:** Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas. — **Correo de Andalucía:** Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. — **Corto de Albacete:** Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas. — **Corto de Almansa:** Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

**Ferrocarriles Andaluces**

**Tren mixto de Murcia y Torrevieja:** Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. **Correo de Murcia:** Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — **Tren Mercancías de Zenceta y Torrevieja:** Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas. — **Tren Corto de Elche:** Sale á las 13 horas. — **Mixto de Murcia:** Llega á las 20'50 horas.

**Diversiones públicas**

**Salón Moderno.**—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

**Teatro Nuevo.**—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

**Cine Sport.**—Sección de cinematógrafo y variedades todas las noches. — Preferencia, 30 céntimos. Entrada general, 15.

**Salón Novedades.**—Todas las noches grandes secciones de cinematógrafo. — Preferencia, 15 céntimos.

**Tipografía obrera**

Calle San Ildefonso, núm. 8  
Alicante

Guido Rion, abandonó á su familia para seguirle hasta que, desilusionada y arrepentida de haber escuchado á ese miserable, condenado por hurto y homicidio frustrado, se había retirado á un convento para llorar su extravío, y con el firme propósito de abandonar el mundo para siempre.

»Un noble corazón se había prometido sustraerle de esa vida de expiación voluntaria y de sacrificio. El señor Oscar Morgan, el mismo que Guido Rion había intentado asesinar para robarle, sabiendo que la condesita Givya no había sido más que una víctima inconsciente en manos de su seductor y amándola noblemente antes de que cayera en las redes del aventurero y sintiendo hacia ella profundo interés y piedad por su desgracia, la pidió por esposa.

»Su desinterés y amor inalterable acabaron por conmover á la joven, venciendo sus escrúpulos, y consintió en enlazar su vida con la del generoso amigo, bendiciendo esa unión que había de rehabilitarla ante la sociedad y ante sí misma.

»Se dijo que se había casado legítimamente, pero resultó que su matrimonio, puramente, eclesiástico, con Guido Rion, no era válido, habiendo éste último sorprendido la buena fe de un párroco del pueblo, obligándole á bendecir su unión para poder por ese medio en

gañar mejor á su víctima, que quizás de otra manera se hubiese negado á seguirle.

»También se dijo que la joven condesa había tenido una niña, pero ella misma declaró no ser hija suya la que vivía en su compañía, sino de una pobre viuda que se la confió y que fué devuelta á su madre cuando Guido fué arrestado.

»El sábado de la semana pasada en la villa Givya, cerca de Como, se firmó el contrato de boda entre Oscar Morgan y la condesa Giorgina.

»El conde Ildebrando había convidado á sus parientes y amigos para que todos participaran de la fiesta, y demostraran á su hija que en nada había desmerecido ante la familia y la sociedad.

»La novia estaba encantadora, aunque pálida, lo que hacía resaltar su negra cabellera y sus espléndidos ojos azules. Vestía con sencilla elegancia su traje blanco llevando prendido en el pecho un ramo de violetas, regalo de su prometido.

»Todos admiraron el aspecto digno de la condesita, notando las miradas llenas de gratitud y cariño que dirigía á Oscar Morgan, y la sonrisa afectuosa con que acogía las palabras de su futuro, el que no se ocupaba más de que de ella, luciendo en su frente la felicidad.

»A media noche la brillante concurrencia se despidió, y algunos convidados, entre ellos el señor Morgan, que